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Defesa Civil de São Paulo alerta toda 
população para frente fria que atingirá 
o estado a partir desta terça-feira, 17
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Prefeitura inaugura unidade do Poupatempo de 
Amparo

A Prefeitura de Amparo 
inaugurou nesta quinta-
-feira, dia 12 de maio, o 
Poupatempo de Amparo.  A 
unidade já está em funcio-
namento na parte interna 
do Supermercado Guarani, 
na rua Comendador Guima-
rães, 500, no Centro. O Pou-
patempo de Amparo atende 
de segunda a sexta-feira, das 
9h às 17h, e aos sábados, das 
9h às 13h. No Poupatempo, 
a população encontra diver-
sos serviços públicos, como 
emissão de documentos 
pessoais, CNH, de Veículos, 
Trabalho, Emprego e Previ-
dência, contas de Água, Luz 
e Esgoto, Moradia, Impos-
tos e Cidadania, Empresas e 
Microempreendedores.

O Poupatempo está cada 
vez mais prático e digital, 
com a mesma agilidade e 
eficiência do serviço pre-
sencial.
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A Defesa Civil do Estado 
de São Paulo alerta toda a 
população para uma onda 
de frio que atingirá o estado 
a partir desta terça-feira, 17. 
Segundo dados do Centro 
de Gerenciamento de Emer-
gência (CGE), uma massa de 
ar frio de origem polar deve 
avançar por São Paulo der-
rubando as temperaturas, 
com mínimas previstas de 

até 1º C, na Serra da Man-
tiqueira.

Na Capital, as temperatu-
ras mínimas podem chegar a 
6º C, menor registro para o 
mês de maio, desde 1990. Já 
no interior do estado a região 
norte merece atenção, com 
mínima prevista de 3º C para 
Ribeirão Preto e 5ºC para 
São José do Rio Preto. Já no 
litoral sul a previsão será de 

frio intenso, com temperatu-
ra mínima de 10º C, além de 
ventos de até 75 KM/h, o que 
aumenta a sensação de frio.

A Defesa Civil Estadual 
recomenda que as defesas 
civis municipais permane-
çam atentas e reforcem a 
divulgação de informações 
para alertar a população, 
visando a adoção de medidas 
de autoproteção.

Com o avanço das obras 
de nivelamento da Estra-
da São Bento, em Artur 
Nogueira,  a Prefeitura 
orienta que os motoristas 
não trafeguem pelo trecho 
da ATN 050 durante os 
próximos dias. Segundo 
a Administração Muni-
cipal, a recomendação é 
necessária pois o local 
passa por procedimentos 
prévios para o futuro as-
faltamento.

A 1ª etapa do Campeonato 
Regional de Vôlei de Praia de 
Jaguariúna foi marcada por 
partidas disputadíssimas. 
Realizada no último domin-
go, dia 15, a competição ter-
minou com a vitória de duas 
duplas de Pedreira, tanto na 

categoria masculina quanto 
na feminina. Na categoria 
masculina os campeões foram 
Rafael e Joalisson (Pedreira), 
vice-campeões Paulo e Miguel 
(Jaguariúna) e em terceiro lu-
gar ficaram Bruno e Francisco 
(Jaguariúna). 

Mogi Guaçu está há 47 
dias sem pacientes internados 
em leitos de UTI Covid-19. 
O último caso registrado de 
internação contra a doença 
no setor é do dia 26 de março. 
Outro dado importante é que a 
cidade também registra em 40 
dias apenas um paciente inter-
nado em leitos de enfermaria 
tanto na rede pública quanto 
na rede privada. Os números 
foram divulgados pela Vigi-
lância Epidemiológica (VE) na 
última quinta-feira, 12 de maio, 
e atualizado na segunda-feira, 
16. O boletim chegou a marcar 
65 vagas ocupadas de UTI Co-
vid-19 em 22 de junho de 2021 
no pior momento da doença 
desde o início da pandemia.

Em visita feita a Mogi Mirim, 
na tarde desta quinta-feira (12), 
a deputada federal Joice Has-
selmann (PSL) anunciou um 
total de R$ 1.050 milhões em 
emendas impositivas federais 
para o município.

Deste total, R$ 200 mil será 
destinada para reforma do 
espaço Bem-Estar Animal, o 
BEA., R$ 500 mil para a cons-
trução da Casa da Mulher e R$ 
350 mil para o CRAS (Centro 
de Referência da Assistência 
Social). Primeira vez em Mogi 
Mirim, Hasselmann veio ao 
município por intermédio da 
vereadora e presidente da Câ-
mara, Sônia Módena que en-
caminhou a ela as necessidades 
do BEA e da Casa da Mulher.

Holambra passou a con-
tar esta semana com novos 
equipamentos laboratoriais 
para realizar a fiscalização e 
monitoramento da qualidade 
da água tratada e distribuída 
no município para consumo 
de comércio, indústria e resi-
dências. O trabalho faz parte 
do Programa de Vigilância da 
Qualidade da Água para Con-
sumo Humano, o ProÁgua, 
do Governo do Estado, ao 
qual a cidade está vinculada 
desde 2017. A iniciativa tem 
por objetivo principal colabo-
rar na promoção e proteção 
da saúde da população por 
meio da garantia da potabili-
dade do bem.
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ARTIGOS

 Perguntas valendo 
nota: quem queremos 
ser e como queremos 
viver nas comunidades 
de que fazemos parte? 
Como queremos nos re-
lacionar com as pessoas 
e os espaços que nos 
cercam?

É impossível pensar 
no agora e projetar o 
futuro da vida nas ci-
dades sem voltar nosso 
olhar para a educação. 
A escola é uma das pri-
meiras comunidades 
de que participamos 
ativamente; uma de nos-
sas experiências iniciais 
como indivíduos em um 
espaço coletivo, diverso, 
que acolhe, desafia e 
estimula. Que ajuda a 
construir as respostas 
para essas perguntas, 
quando prepara as pes-
soas para habitarem o 
mundo de forma cons-
ciente, produtiva, sus-
tentável, feliz.

A educação é o maior 
impulsionador dessa 
“formação ampla”. O 
que acontece na escola 
frutifica nas cidades, 
na sociedade como um 
todo, no planeta. É um 
poder transformador 
sem limites, que trans-
cende os muros e trans-
põe barreiras. Eu acredi-
to nisso – e certamente 
não estou sozinho.

A Agenda 2030 – o 
compromisso global as-
sumido em 2015 e coor-
denado pela Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU), que propõe que 
governos, instituições, 
empresas e sociedade 
atuem para enfrentar 
os maiores desafios do 
mundo contemporâneo, 
orienta seu plano por 17 
Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável; 
entre eles, educação de 
qualidade. A MRV&CO 
é signatária dos ODS 
– e a conexão da Agen-
da 2030 com a nossa 
estratégia de negócios 
consolidou e dinamizou 
as nossas práticas ESG.

Nesse contexto, que-
ro destacar hoje uma das 
iniciativas do Instituto 
MRV, que desde 2014 
canaliza recursos e in-
teligência para apoiar 
projetos na área da 
educação de qualidade 

– planejando, criando 
programas, buscando 
parcerias, reunindo vo-
luntários que pensem 
como a gente. E agindo. 
Educação é uma causa 
central no nosso inves-
timento social.

Unir forças aqui faz 
todo o sentido. Reunir, 
conectar – em latim, 
iungo. Não é por aca-
so que esse é o nome 
do projeto estruturado 
pelo Instituto MRV, em 
2020, para promover o 
desenvolvimento pro-
fissional de educadores, 
apoiar a construção de 
metodologias que incen-
tivem a aprendizagem e 
fortalecer comunidades 
escolares e o ensino em 
todo o Brasil.

O iungo conecta 
professores, gestores, 
centros de pesquisa e 
especialistas em educa-
ção, criando e reforçan-
do redes de práticas de 
ensino, potencializan-
do o protagonismo dos 
educadores e gestores 
escolares na evolução 
da sociedade. Isso ganha 
corpo em programas 
de formação continua-
da, produção de conhe-
cimento e material de 
referência e em muitas 
trocas de experiências 
– sempre com foco em 
uma educação com mais 
significado e qualidade 
e, principalmente, ali-
nhada com a realidade 
e as necessidades dos 
jovens. Especialmente 
depois da pandemia de 
Covid-19, que escanca-
rou e agravou os pro-
blemas educacionais 
brasileiros e acentuou 
o desnível entre rede 
pública e rede privada, 
os desafios se tornam 
ainda mais complexos.

A atuação é voltada 
principalmente para o 
Ensino Médio – a eta-
pa mais desafiadora 
da educação básica e 
também a que apresen-
ta os piores índices no 
nosso país. É como um 
“problema crônico”, de 
impacto enorme na di-
nâmica social. Por isso 
mesmo, o iungo tem a 
noção de Projeto de Vida 
– o desenvolvimento 
integral do aluno e a 
conexão com o mundo 

atual – como propósito 
da escola e como aspecto 
transversal em todas as 
suas ações.

O iungo é um traba-
lho coletivo, que tem 
como meta principal dar 
aos educadores novas 
possibilidades para re-
vigorar e aprimorar suas 
práticas pedagógicas 
visando esse desenvol-
vimento integral. Junto 
com parceiros – entre 
eles universidades de 
excelência como USP, 
Unicamp e PUC Minas 
– o iungo estimula e ins-
trumentaliza a inovação 
na sala de aula, ofere-
cendo cursos, materiais 
pedagógicos, pesquisas e 
eventos, com ações pre-
senciais e on-line, sem-
pre gratuitas que, só em 
2021, impactaram mais 
de 180 mil educadores.

Contribuir com a 
construção de caminhos 
que favoreçam o desen-
volvimento integral das 
novas gerações é uma 
preocupação nossa, e 
o iungo é uma das for-
mas que encontramos 
para atender aos ODS 
da ONU; afinal, não há 
educação de qualidade 
sem educador qualifica-
do. Como esse, existem 
outros caminhos pos-
síveis, e eu acredito em 
seguir sempre buscando 
e fazendo acontecer.

Sem educação de 
qualidade, não dá para 
chegar a uma resposta 
promissora às perguntas 
que eu fiz no início. É 
a aposta mais certeira 
que se pode fazer em 
um amanhã como que-
remos – e tem tudo, ab-
solutamente tudo a ver 
com pessoas, comunida-
des, cidades melhores. 
Com futuro e mundo 
melhores.

Estamos, tudo e to-
dos, conectados. Então, 
vamos juntos?

* Eduardo Fischer é 
CEO da MRV, empresa 
do grupo MRV&CO, 
uma plataforma habi-
tacional composta por 
marcas que oferecem 
a solução de moradia 
adequada para cada ne-
cessidade e momento 
de vida.

Um dos maiores de-
safios atuais das na-
ções emergentes ou 
das que já atingiram o 
mais alto patamar de 
crescimento material 
de suas economias é 
o do desenvolvimento 
sustentável. Contudo, 
se desejamos ver o 
progresso partilhado 
com todos, acredita-
mos e temos proposto 
que o desenvolvimen-
to solidário deva, antes 
de tudo, iluminar as 
atitudes dos habitan-
tes da Terra e de suas 
futuras gerações — do 
maior ao menor — de 
nossa morada coleti-
va. Portanto, além de 
uma política pública 
eficaz, o planeta exige 
o compromisso com 
uma consciência nova, 
firmada em princípios 
que garantam a con-

tinuidade da Vida e 
a coexistência huma-
na acima de todos os 
outros interesses. Tal 
mentalidade fomenta 
ações conjuntas entre 
os países que visem 
ao socorro dos povos 
urgentemente neces-
sitados de alguém que 
lhes estenda as mãos.

Jesus, o Economis-
ta Divino, por Sua vez, 
nos oferece um cami-
nho novíssimo, por-
quanto alicerçado em 
bases renováveis eter-
nas do Espírito, o mo-
to-contínuo, a curul do 
desenvolvimento pla-
netário. No Evangelho 
do Cristo Ecumênico, 
o Estadista Celeste, 
segundo as anotações 
de João, 13:34 e 15:13, 
podemos ler:

     
Uma palavra de Paz

—  D i s s e  J e s u s : 
“Novo Mandamen-
to vos dou: amai-vos 
como Eu vos amei. (...) 
Não há maior Amor 
do que doar a própria 
vida pelos seus ami-
gos”. 

E isso tem feito que 
a civilização, pelo me-
nos o que andamos 
vendo por aí como tal, 
milagrosamente so-
breviva aos seus piores 
tempos de loucura. A 
sabedoria do Talmud 
dá este recado prático: 
“A Paz é para o mundo 
o que o fermento é 
para a massa”.

     

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Nos últimos dias 
intens i f i caram os 
debates acerca do 
combate sobre Fake 
News visando inte-
gridade das eleições 
que ocorrerão nos 
próximos meses. A 
e le ição  é  o  ponto 
principal do exercício 
da Democracia. E no 
Estado Democrático 
de Direito existem 
regras a serem segui-
das para preservação 
do bem jurídico que a 
legalidade e lisura do 
escrutínio.

As últimas elei-
ções foram marca-
das pelo avanço da 
propaganda política 
em redes sociais e 
a proliferação das 
campanhas em redes 
sociais,  sendo que 
a disseminação de 
notícias falsas por 
perfis sociais verda-
deiros ou fakes, pos-
suem potencialidade 
de desequilibrar um 
pleito eleitoral.

Na última semana 
o Tribunal Superior 
Ele i tora l  rea l izou 
parceria com a Spo-
tify para combater 
fake News no Brasil, 
assim como também 
f i rmou durante  o 
transcurso deste ano 
parceria com Google, 
Telegram, Facebook 
e Wattsapp para o 
mesmo fim.

A liberdade das re-
des sociais gera a fal-
sa sensação de ausên-
cia de regramento, 
entretanto nas elei-
ções presidenciais de 
2022 estará em vigor 
o tipo penal que pre-
vê criminalização de 
“Fake News”, através 
do Art. 326-A, § 3º 
que dispõe em seu 
texto que, incorre-
rá no delito, quem 
comprovadamente 
ciente da inocência 
do denunciado e com 
finalidade eleitoral, 
divulga ou propala, 
por qualquer meio ou 
forma, o ato ou fato 
que lhe foi falsamen-
te atribuído.

A pena prevista 
é de reclusão, de 2 
(dois) a 8 (oito) anos, 
e multa, o objetivo do 
tipo penal, é garan-
tir a efetividade dos 
princípios constitu-
cionais, sendo que 
jamais uma notícia 
falsa divulgada po-
derá ser considera-
da liberdade de ex-
pressão, assim como 
os famosos disparos 
maciços  em redes 
sociais e aplicativos 
de mensagens ins-
tantâneas, quando 
inidôneos, violam os 
direitos fundamen-
tais, inclusive a ver-

dade, que é uma das 
bases da democracia. 
A criminalização de 
conduta ilegal visou 
a dar maior credibili-
dade ao debate polí-
tico-eleitoral e coibir 
tais abusos.

Ainda, o TSE atra-
vés da Resolução n. 
23.610/2019, prevê 
acerca da desinfor-
mação na propagan-
da eleitoral através 
do Art. 9º-A. no qual 
traz que é vedada a 
divulgação ou com-
p a r t i l h a m e n t o  d e 
fatos sabidamente 
inverídicos ou grave-
mente descontextua-
lizados que atinjam a 
integridade do pro-
cesso eleitoral, inclu-
sive os processos de 
votação, apuração e 
totalização de votos, 
sem o prejuízo das 
sanções legais,  ou 
seja, penais, de abuso 
de poder ou de uso 
indevido de comuni-
cação.

A proliferação das 
redes sociais,  com 
incursão  por  mo-
vimentos políticos, 
partidários e sociais, 
e  atualmente com 
os fandoms permi-
tiu o surgimento de 
uma nova classe, os 
“influenciadores di-
gitais”, os quais são 
atualmente respon-
sáveis pelo cenário 
de debate político, 
sua narrativa e o di-
namismo.

Partindo da pro-
pagação digital, em 
um contexto históri-
co o Tribunal Supe-
rior Eleitoral, através 
do RO 060397598, 
cassou em outubro 
de 2021, o Deputado 
Estadual eleito pelo 
Estado do Paraná, 
nas eleições 2018, 
Fernando Francis-
chin, por divulgar 
notícias falsas contra 
o sistema eletrônico 
de votação, conde-
nando o deputado 
por uso indevido dos 
meios de comunica-
ção, além de abuso 
de poder político e 
de autoridade, práti-
cas ilegais previstas 
no artigo 22 da Lei 
Complementar  nº 
64/1990,  em uma 
total demonstração 
de aplicação da legis-
lação em face da dis-
seminação de falsas 
notícias.

Além da tipifica-
ção penal, a qual não 
foi o caso do deputa-
do cassado, as con-
sequências podem 
abranger a esfera po-
lítica, com a perda do 
mandato, caso eleito, 
e a eleição de 2022, 
será a primeira com 

a tipificação penal 
em vigor, acerca das 
fake News, entretan-
to, muitas vezes as 
notícias falsas exor-
bitam a honra e a 
imagem,  podendo 
ainda o ofensor ser 
condenado por mais 
estes crimes (calúnia, 
injúria e difamação).

Apesar de o elei-
tor e o cidadão ter 
acesso facilitado às 
plataformas digitais 
por meio de qualquer 
dispositivo eletrô-
nico, a vasta infor-
mação encontrada 
nem sempre é plural, 
correta e de fonte se-
gura. Tudo isso, ob-
viamente, repercute 
no cenário eleitoral, 
sendo está a maior 
preocupação para as 
próximas eleições a 
qual visa assegurar 
a democracia, que se 
encontra diariamen-
te colocada em che-
que por discursos fa-
laciosos e factoides, 
os quais no período 
eleitoral, dissemina-
dos serão tipificados 
como crime.

A liberdade de ex-
pressão é assegurada 
pela Constituição Fe-
deral, porém, não é 
absoluta e deve obe-
decer aos limites da 
Lei, e o combate a 
fake News, visa as-
segurar a lisura e o 
equilíbrio do pleito e 
o pleno exercício da 
democracia.

*Antonio Belarmi-
no Junior é advoga-
do, mestre em Direito 
Penal e Ciências Cri-
minais pela Universi-
dade de Sevilha – Es-
panha, Pós-graduado 
em Ciências Crimi-
nais pela FDRP/USP, 
presidente da ABRA-
CRIM – SP (Asso-
ciação Brasileira dos 
Advogados Crimina-
listas no Estado de 
São Paulo), coorde-
nador da Po?s-gra-
duac?a?o em Direito 
Penal da Faculdade 
FGP, autor de livros 
jurídicos, parecerista 
em revistas jurídicas 
e palestrante.

 **Marcelo Aith é 
advogado, latin le-
gum magister (LL.M) 
em direito penal eco-
nômico pelo Instituto 
Brasileiro de Ensino 
e Pesquisa – IDP, 
especialista em Blan-
queo de Capitales 
pela Universidade de 
Salamanca, professor 
convidado da Escola 
Paulista de Direito e 
presidente da Comis-
são Estadual de Di-
reito Penal Econômi-
co da ABRACRIM-SP

Aprendendo e vivendo

Desenvolvimento Solidário

Fake News e 
Eleições*

Por Eduardo Fischer

*
Por Paiva Netto

*
Por Antonio Belarmino Junior e Marcelo Aith
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Defesa Civil do Estado de São Paulo alerta toda 
população para frente fria que atingirá o estado a 

partir desta terça-feira, 17

Empreendedores recebem mais de R$ 4 bilhões 
em incentivos do Governo de SP

Municípios recebem R$ 732 milhões no primeiro 
repasse de ICMS de maio

Da Redação

A Defesa Civil do Es-
tado de São Paulo alerta 
toda a população para 
uma onda de frio que 
atingirá o estado a par-
tir desta terça-feira, 17. 
Segundo dados do Cen-
tro de Gerenciamento de 
Emergência (CGE), uma 
massa de ar frio de origem 
polar deve avançar por 
São Paulo derrubando as 
temperaturas, com míni-
mas previstas de até 1º C, 
na Serra da Mantiqueira.

Na Capital, as tempera-

turas mínimas podem 
chegar a 6º C, menor reg-
istro para o mês de maio, 
desde 1990. Já no interior 
do estado a região norte 
merece atenção, com mín-
ima prevista de 3º C para 
Ribeirão Preto e 5ºC para 
São José do Rio Preto. Já 
no litoral sul a previsão 
será de frio intenso, com 
temperatura mínima de 
10º C, além de ventos de 
até 75 KM/h, o que au-
menta a sensação de frio.

Recomendações
A Defesa Civil Estad-

ual recomenda que as 
defesas civis municipais 
permaneçam atentas e 
reforcem a divulgação de 
informações para alertar 
a população, visando a 
adoção de medidas de 
autoproteção.

Orientações à toda 
população

A queda abrupta de 
temperatura intensifica 
a sensação de frio, au-
mentando o risco de in-
cidentes e danos à saúde. 
No frio extremo, as pes-
soas podem sofrer de 

hipotermia e, devido à 
diminuição das chuvas e 
redução da umidade rel-
ativa do ar, doenças que 
atacam o aparelho respi-
ratório. Crianças e idosos 
são mais suscetíveis às 
doenças agravadas pelo 
frio. Mantenha-os agasal-
hados.

Em virtude das doenças 
oportunistas que incidem 
mais no período do frio 
(gripe, resfriado, pneu-
monia e meningite), é 
essencial tomar medidas 
simples como evitar locais 
fechados e de grande cir-

culação de pessoas, além 
de higienizar frequente-
mente as mãos. Também 
recomendamos especial 
atenção às pessoas mais 
vulneráveis, como as em 
situação de rua. O Gov-
erno do Estado e o Fun-
do Social de São Paulo 
iniciaram, no último dia 
10, a Campanha Inverno 
Solidário 2022, com a ar-
recadação de cobertores. 
As doações poderão ser 
feitas nos pontos de coleta 
instalados nas estações de 
trens e metrô, terminais 
de ônibus da EMTU (Em-

presa Metropolitana de 
Transportes Urbanos) e 
unidades do Poupatempo. 
A Defesa Civil participa da 
ação recolhendo doações e 
auxiliando na distribuição 
dos itens doados.

Para obter mais orien-
tações sobre o que fazer 
antes, durante e depois 
ao período de baixas tem-
peraturas e, também, os 
demais tipos de desastres, 
a Defesa Civil mantém o 
aplicativo Alerta SP, di-
sponível para download 
nos sistemas Android e 
IOS.

Da Redação
 
Os empreendedores 

paulistas receberam do 
Governo de São Paulo 
mais de R? 4 bilhões em 
incentivos financeiros, 
créditos e programas de 
qualificação desde 2019 
até 2022. A inclusão pro-
dutiva no mercado e a 
conquista da independên-
cia financeira fazem parte 
das políticas e programas 
do Estado que garantem 
amparo e proteção so-
cioeconômica a mais de 1 
milhão de cidadãos.

É o caso do Programa 
de Incentivo ao Crédito 
Orientado e Acesso ao 
Mercado para o Turis-
mo, iniciativa do governo 
paulista lançada no dia 11 
de maio para expansão 
de negócios do setor no 
Estado.

Segundo a Secretaria 
de Turismo e Viagens, 
a expectativa é atingir 
R? 3 bilhões em crédi-
tos para capacitar 2 mil 
empreendedores com 
oficinas e atendimentos 
em 49 regiões turísticas 
de São Paulo. Receberão 
apoio técnico, consultoria 
e linhas de financiamen-
tos 400 projetos em tur-
ismo em diferentes áreas.

Banco do Povo Pau-
lista

No programa de mi-
crocrédito produtivo - 
desenvolvido pelo Gover-
no de São Paulo e gerido 
pela Secretaria de Desen-

volvimento Econômico 
-, o Banco do Povo já 
desembolsou mais de R? 
720 milhões em crédi-
tos aos empreendedores 
de 2019 a 2022. Os va-
lores são revertidos para 
a aquisição de merca-
dorias, matérias-primas, 
máquinas, ferramentas, 
equipamentos, veículos 
e até mesmo itens para 
publicidade e divulgação 
de um empreendimento.

Além da concessão 
financeira para capital de 
giro e investimento fixo, 
o Banco do Povo tam-
bém oferece outras ini-
ciativas como o Programa 
Nome Limpo. Nele, os 
empresários atualmente 
endividados têm à dis-
posição R? 100 milhões 
em empréstimos a ju-
ros zero para reabrirem 
seus negócios. Os valores 
podem variar entre R? 
100 e R? 5 mil com par-
celamento em 24 meses, 
sendo a primeira parcela 
vencendo em até 180 dias 
a partir da liberação.

Somente no ano pas-
sado, foram 19 mil op-
erações dentro do Pro-
grama que somaram R? 
315,7 milhões. Para 2022, 
a meta é impactar pelo 
menos 30 mil empreend-
edores paulistas, com 
um montante de R? 378 
milhões.

Com o maior programa 
de empreendedorismo, 
inclusão produtiva e ger-
ação de renda do país, 
o Estado de São Paulo 

ajudou, de 2019 a 2021, 
mais de 500 mil profis-
sionais autônomos, for-
mais, informais, além de 
futuros empreendedores 
no Programa Empreenda 
Rápido.

Para melhorar o ciclo 
de vida e competitivi-
dade dessas empresas, 
sobretudo dos pequenos 
e médios negócios, o 
programa oferece qual-
ificação técnica, capac-
itação empreendedora, 
financiamento e micro-
crédito, formalização e 
desburocratização, além 
de acesso ao mercado e 
a soluções inovadoras e 
tecnológicas.

As  mulheres  em-
preendedoras ou as que 
desejam capacitação 
para investirem em um 
negócio próprio têm apo-
io do governo paulista no 
Programa Empreenda 
Mulher. Em 2021, R? 50 
milhões foram concedi-
dos em microcrédito e 
28 mil mulheres rece-
beram qualificação em 
empreendedorismo.

Agora, em 2022, 40 
mil vagas foram abertas 
em parceria com o Se-
brae-SP e as Secretarias 
da Justiça e Cidadania, do 
Desenvolvimento Social e 
de Direitos da Pessoa com 
Deficiência.

Bolsa Empreendedor
Para receber a bol-

sa-auxílio de R? 1 mil do 
Bolsa Empreendedor, 
os interessados devem 

participar de um curso 
gratuito de empreend-
edorismo do Sebrae e 
obter formalização como 
MEI (Microempreende-
dor Individual) ou outra 
natureza jurídica. A bol-
sa é disponibilizada em 
duas parcelas de R? 500, 
condicionadas a 75% de 
frequência nas aulas e a 
formalização do trabalho.

Neste ano serão R? 
130 milhões para apoiar, 
impulsionar e incentivar 
pequenos negócios em 
todo o Estado. Em 2021, 
foram 87 mil bolsas para 
autônomos informais 
em situação de vulnera-
bilidade, com prioridade 
para mulheres, jovens, 
pretos e pardos, indíge-
nas e pessoas com defi-
ciência.

O Bolsa Empreende-
dor faz parte dos 19 pro-
gramas sociais do Bolsa 
do Povo -- projeto levado 
pela Secretaria da Casa 
Civil à Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo) em abril de 
2021.

Exporta SP
O Exporta SP é um 

programa que fortalece 
o empreendedorismo in-
ternacional de startups, 
micro, pequenas e médias 
empresas por meio de 
treinamentos e mento-
rias. Desde 2020, 355 
empresas já foram forma-
das, sendo a maior parte 
dos setores de alimentos 
e bebidas, máquinas e 

equipamentos, saúde e 
vestuário. Atualmente, 
mais 150 vagas estão 
com inscrições abertas 
para capacitação da In-
vestSP sobre como aces-
sar o mercado global, 
adequando preços, plano 
de negócio, marketing e 
vendas.

O programa foi criado 
pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
pela InvestSP para for-
talecer os negócios de 
menor porte e a econo-
mia paulista, uma vez 
que o acesso ao mercado 
internacional não repre-
senta apenas ganho de 
faturamento, mas tam-
bém de competitividade 
e desenvolvimento das 
empresas.

Prospera Família
O investimento de R? 

100 milhões, feito pelo 
Governo de São Paulo 
neste ano no Programa 
Prospera Família per-
mitirá a 20 mil mães e 
pais solos a chance de 
mudarem de vida com 
capacitação profissional, 
estímulo à geração de 
renda, e bolsa-auxílio 
mensal de R? 130 por 12 
meses. Além disso, eles 
receberão duas parcelas 
de R? 1 mil após os ciclos 
de qualificação, tutoria e 
empreendedorismo.

Em 2021, mais de 8 
mil de chefes de famílias 
monoparentais rece-
beram R? 63 milhões 
para romperem o ciclo de 

perpetuação de pobreza 
em que vivem com trans-
ferência de renda, in-
centivo à independência 
financeira sustentável e 
investimento empreend-
edor.

Código de Defesa do 
Empreendedor

No último mês, o Gov-
erno de São Paulo deu 
mais um aceno positivo 
ao empreendedorismo 
no Estado com a sanção 
da lei que criou o Código 
de Defesa do Empreend-
edor. A nova legislação 
permite um ambiente 
regulatório amigável para 
as atividades produti-
vas com maior liberdade 
econômica. Essa inciativa 
reduz a interferência do 
poder público na econo-
mia ao trazer clareza de 
informações e desburo-
cratização dos processos 
para os empreendedores.

Além disso, o Código 
autoriza a criação de um 
programa de ambiente 
regulatório experimental, 
o sandbox regulatório. 
Com condições especiais 
simplificadas, as pessoas 
jurídicas participantes 
poderão receber autor-
ização temporária dos 
órgãos para desenvolver 
modelos de negócios in-
ovadores e testar técnicas 
e tecnologias experimen-
tais - mediante o cumpri-
mento de critérios e de 
limites previamente es-
tabelecidos e por meio de 
procedimento facilitado.

Da Redação 

A Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo 
(Sefaz-SP) transfere, 
nesta terça-feira (10), 
R? 732,39 milhões aos 
caixas  dos  645 mu-
nicípios paulistas. O 
depósito é referente 
ao montante de ICMS 
arrecadado entre 2 e 
6 de maio. Os valores 
correspondem a 25% da 
arrecadação do impos-
to, que são distribuídos 
às administrações mu-
nicipais com base na 

aplicação do Índice de 
Participação dos Mu-
nicípios (IPM) definido 
para cada cidade.

Em maio, a estima-
tiva é transferir para as 
prefeituras do Estado 
cerca de R? 3 bilhões 
em repasses de ICMS. 
Os depósitos semanais 
são realizados por meio 
da Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento 
sempre até o segundo 
dia útil de cada sema-
na, conforme prevê a 
Lei Complementar nº 
63, de 11/01/1990. As 
consultas dos valores 

podem ser feitas no 
site da Fazenda, no link 
Acesso à Informação > 
Transferências de Re-
cursos > Transferências 
Constitucionais a Mu-
nicípios.

Nos primeiros qua-
tro meses de 2022, a 
Secretaria da Fazenda 
e Planejamento deposi-
tou R? 13,26 bilhões aos 
municípios paulistas.

Agenda Tributária
Os  va lores  sema-

nais transferidos aos 
municípios paulistas 
variam em função dos 

prazos de pagamento do 
imposto fixados no reg-
ulamento do ICMS. De-
pendendo do mês, pode 
haver até cinco datas de 
repasses. As variações 
destes depósitos os-
c i l a m  c o n f o r m e  o 
calendário mensal, os 
prazos de recolhimento 
e o volume dos recursos 
arrecadados. A agen-
da de pagamentos está 
concentrada em até cin-
co períodos diferentes 
no mês, além de outros 
recolhimentos diários, 
como por exemplo, os 
relativos à liberação das 

operações com impor-
tações.

Índice de Partici-
pação dos Municípios

Os repasses aos mu-
nicípios são liberados 
de acordo com os re-
spectivos Índices de 
Participação dos Mu-
nicípios, conforme de-
termina a Constituição 
Federal, de 5 de outubro 
de 1988. Em seu artigo 
158, inciso IV está es-
tabelecido que 25% do 
produto da arrecadação 
de ICMS pertencem aos 
municípios, e 25% do 

montante transferido 
pela União ao Estado, 
referente ao Fundo de 
Exportação (artigo 159, 
inciso II e § 3º).

Os índices de partic-
ipação dos municípios 
são apurados anual-
mente (artigo 3°, da LC 
63/1990), para apli-
cação no exercício se-
guinte, observando os 
critérios estabelecidos 
pela Lei Estadual nº 
3.201, de 23/12/81, com 
alterações introduzidas 
pela Lei Estadual nº 
8.510, de 29/12/93.
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Holambra passa a contar com equipamentos laboratoriais 
para análise da água tratada

De Holambra

Holambra passou a 

contar esta semana com 
novos equipamentos lab-
oratoriais para realizar a 

fiscalização e monitora-
mento da qualidade da 
água tratada e distribuí-
da no município para 
consumo de comércio, 
indústria e residências. 
O trabalho faz parte do 
Programa de Vigilância 
da Qualidade da Água 
para Consumo Humano, 
o ProÁgua, do Governo 
do Estado, ao qual a ci-
dade está vinculada des-
de 2017. A iniciativa tem 
por objetivo principal 
colaborar na promoção 
e proteção da saúde da 
população por meio da 
garantia da potabilidade 
do bem.

De acordo com o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
o ProÁgua desenvolve 
ações para assegurar a 
qualidade dos sistemas 
e soluções alternativas 
de abastecimento, iden-
tificando e intervindo 
em situações de risco à 
saúde dos consumidores. 
Isto implica em atuação 
integrada e abrangente 
no contexto da produção 
e consumo da água, en-
globando desde a gestão 
dos recursos hídricos 
até os impactos à saúde 
dos consumidores. Os 
testes, em Holambra, 

eram realizados até aqui 
por meio de laboratório 
terceirizado.

O Estado encaminha 
m e n s a l m e n t e  u m 
calendário com número 
de amostras e análises 
que devem ser solicitadas, 
de acordo com sorteio. 
São feitas análises pre-
liminares e, em seguida, o 
material é encaminhado 
para o Instituto Adolfo 
Lutz, que realiza análise 
fisioquímica, organolép-
tica e microbiológica.

“ A  Vi g i l â n c i a  e m 
Saúde do município é re-
sponsável pela execução 
da atividade por aqui, 

com medição de PH, tem-
peratura e cloro. Fun-
cionários foram capacita-
dos nas últimas semanas 
e estamos certos de que 
a ação irá contribuir para 
prevenção de riscos e a 
promoção da saúde”, ex-
plicou o diretor.

Desde que assumiu os 
serviços de água e esgoto 
do município, em 2016, a 
concessionária Águas de 
Holambra divulga men-
salmente, nas contas de 
água, atendendo à legis-
lação, o resultado de aná-
lises feitas pela empresa 
no produto distribuído 
em toda a cidade.

Assistência Social intensifica apoio às pessoas em 
situação de rua

Holambra sedia Dia de Ação para Idosos com palestra 
de inclusão digital e alongamento

De Jaguariúna

Com a previsão de 
baixas temperaturas 
nos próximos dias, a 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social, 
por meio do Centro de 
Referência Especial-

izado em Assistência 
Social (CREAS), tem 
intensificado o serviço 
de abordagem social 
e apoio às pessoas em 
situação de rua.

Esse trabalho é feito 
e m  p a r c e r i a  c o m  a 
Guarda Municipal e as 

secretarias municipais 
de Saúde e de Obras e 
Serviços da Prefeitura 
de Jaguariúna.

A Assistência  So-
cial pede a quem ti-
ver alguma informação 
sobre pessoas nestas 
condições no município 

que ligue ou mande men-
sagem no (19) 99896-
5867 (WhatsApp) para 
que a secretaria tome as 
devidas ações de apoio 
e auxílio, que serão ex-
ecutadas pelos profis-
sionais técnicos compe-
tentes.

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra realiza na próx-
ima quinta-feira, dia 
19 de maio, o Dia de 
Ação para Idosos, pro-
jeto desenvolvido pelo 
Ministério da Mulher, 
da Família e dos Dire-
itos Humanos. A ativi-
dade, que acontece das 
13h às 16h com entrada 

gratuita no Salão da 
Terceira Idade, contará 
com exercícios de mob-
ilidade física e palestra 
sobre inclusão digital, 
como utilização segura 
das redes sociais.

A medida é resulta-
do de parceria do mu-
nicípio com o deputado 
federal Paulo Freire, que 
indicou ao Ministério 14 
cidades a serem contem-

pladas pelo trabalho – 
entre elas, Holambra, a 
pedido do vereador Wil-
son Barbosa, o Bigode.

“Será uma atividade 
voltada à promoção de 
qualidade de vida, de 
conscientização e de 
aprendizado”, avalia a 
diretora municipal de 
Promoção Social, Viv-
iane Furgeri. Segundo 
ela, a palestra será, em 
especial, para além da 
aula de alongamento, 
será muito importante 
para integrar os idosos 
da cidade por meio de 
aula prática e, de outro 
lado, alertá-los para os 
riscos de golpes e outras 
práticas criminosas que 
têm esse grupo como 
alvos principais.

Passeio no parque
Nesta quinta-feira, 

dia 12, integrantes do 
Grupo Reviver ,  que 
participação do Dia de 

Ação para Idosos na 
próxima semana, foram 
levados pelo Fundo So-
cial de Solidariedade de 
Holambra ao Parque 

Van Gogh. Na agenda, 
passeios de pedalinho 
pelo Lago do Holandês, 
lanche e confraterni-
zação ao ar livre. A ativ-

idade foi acompanha-
da pela primeira-dama 
Yvonne Schouten Ca-
pato, presidente vol-
untária do Fundo.

Novas viaturas da Guarda 
Municipal já estão em uso
De Itapira

As duas novas via-
turas da Guarda Civil 
Municipal que foram 
entregues pelo prefeito 
Toninho Bellini no início 
do mês de março já estão 
em uso pela corporação. 
Além da identificação 
visual, os veículos foram 
equipados com sistema 
de rádio, iluminação 
(giroflex) e de compar-
timento de presos.

Os veículos são do 
modelo Renault Duster 
e foram adquiridos com 
recursos próprios por R$ 
233 mil. “Estamos fazen-
do importantes inves-
timentos em segurança 
no município. Além dos 
veículos, ainda esse mês 
iniciaremos a formação 
dos novos guardas mu-

nicipais do concurso pú-
blico que em breve re-
forçarão nosso efetivo”, 
destacou o prefeito.

Durante a Festa de 
Maio também houve 
reforço na segurança 
com contratação de em-
presa para auxiliar no 
patrulhamento e prin-

cipalmente a instalação 
de quatro câmeras de 
monitoramento de alta 
resolução que são acom-
panhadas em tempo real 
pelos Guardas Munic-
ipais do plantão e pela 
equipe da Central de 
Monitoramento da Pre-
feitura.
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Prefeitura inaugura unidade do Poupatempo de Amparo

Fundo Social inicia 
Campanha Inverno Sem 
Frio na próxima segunda

De Amparo

A  P r e f e i t u r a  d e 
Amparo inaugurou nes-
ta quinta-feira, dia 12 de 
maio, o Poupatempo de 
Amparo.  A unidade já 
está em funcionamento 
na parte interna do Su-
permercado Guarani, 
na rua Comendador 

Guimarães,  500,  no 
Centro. O Poupatempo 
de Amparo atende de 
segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h, e aos 
sábados, das 9h às 13h.  

No Poupatempo, a 
população encontra di-
versos serviços públi-
cos, como emissão de 
documentos pessoais, 

CNH, de Veículos, Tra-
balho, Emprego e Previ-
dência, contas de Água, 
Luz e Esgoto, Moradia, 
Impostos e Cidadania, 
Empresas e Microem-
preendedores.

O Poupatempo está 
cada vez mais prático 
e digital, com a mesma 
agilidade e eficiência do 

serviço presencial. Tam-
bém estão a disposição 
do povo de  Amparo  
mais de 150 serviços 
on-line disponíveis nos 
canais eletrônicos no 
Portal www.poupatem-
po.sp.gov.br. O serviço, 
eleito pelo Datafolha 
como “Melhor Serviço 
Públ ico  de  SP”,  é  o 

m a i s  b e m - s u c e d i d o 
programa do Governo 
do Estado de São Pau-
lo, e é gerenciado pela 
Prodesp.

O  e s p a ç o  o n d e  o 
Poupatempo está local-
izado foi determinado 
após Chamamento Pú-
blico. A empresa que se 
apresentou para sediar 
o equipamento não co-
brará aluguel do Poder 
Público por 20 anos.

O evento de inau-
guração contou com 
as presenças do pre-
feito de Amparo, Carlos 
Alberto Martins,  do 
vice-prefeito Gilberto 
Piassa,  do deputado 
federal Baleia Rossi, do 
deputado estadual Ed-
mir Chedid, secretários 
e vereadores, entre out-
ras autoridades.

HOMENAGEM
O Poupatempo de 

Amparo homenageia 
José Carlos de Oliveira, 
prefeito entre os anos 
de 1983 a 1988. Neste 
período, urbanizou di-
versos bairros da cidade 
e foi responsável direto 
pela urbanização do 
Morro do Cristo, e mod-
ernização das praças no 
Jardim Camandocaia 
e o Largo da Matriz. 
Além disso, determi-
nou a construção da 
Estação de Tratamento 
de Águas do Distrito de 
Arcadas, que resolveu o 
transtorno do abasteci-
mento, naquela época. 

Antes de ser prefeito, 
José Carlos foi eleito o 
vereador mais jovem do 
Brasil, aos 18 anos. José 
Carlos nasceu em 25 de 
junho de 1958, na Santa 
Casa Anna Cintra e fale-
ceu em 25 de fevereiro 
de 2005, em um aciden-
te automobilístico.

De Holambra

A edição deste ano da 
Campanha Inverno Sem 
Frio, promovida pelo 
Fundo Social de Hol-
ambra para arrecadação 
de roupas, cobertores e 
agasalhos, terá início na 
próxima segunda-feira, 
dia 16 de maio, com cin-
co pontos de coleta de 
doações. Serão aceitos 
itens novos ou usados 
que estejam em boas 
condições de uso. Eles 
serão triados e distribuí-
dos às famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
social monitoradas pelo 
serviço municipal de as-
sistência social.

Além de receber arti-
gos de vestuário infantil 
e adulto, como faz reg-
ularmente, a ação terá 
em 2022 um esforço 
adicional: reunir roupas 
e sapatinhos também de 
bebês e crianças meno-
res, muitas vezes guar-
dados pelos pais quando 
o tamanho já não é ad-
equado. “Sabemos que 

muitas das famílias as-
sistidas pela campanha 
têm crianças de colo, 
que também precisam 
de doações. Nossa ideia 
é trabalhar com enfo-
que também nestes itens 
esse ano”, explicou a 
primeira-dama Yvonne 
Schouten Capato, presi-
dente voluntária do Fun-
do Social.

A arrecadação será 
feita por meio de caixas 
da campanha que serão 
disponibilizadas, a partir 
de segunda, na Prefei-
tura, no Departamento 
Municipal de Promoção 
Social, no Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social (CRAS), no 
Salão da Terceira Idade 
e no NAOTT, o Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho 
(ver abaixo). Todos os 
locais funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 17h.

“Além das doações 
de moradores, estamos 
abertos a contribuições 
de empresas e institu-

ições que queiram aderir 
ao Inverno Sem Frio”, 
explica Yvonne. “Toda 
participação é bem-vin-
da e nos ajuda a fazer a 
diferença na vida dessas 
famílias”. A campanha 
seguirá em atividade até 
o dia 30 de julho.

Onde levar doações?
Departamento Mu-

nicipal de Promoção so-
cial

Rua Protéas, 188, Sala 
2 - Morada das Flores

CRAS - Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social (CRAS)

Rua Liziantus, 200, 
Praça dos Pioneiros - 
Centro

Salão da Terceira 
Idade

Rua Muscaris, 99 - 
Morada das Flores

NAOTT - Núcleo de 
Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho 

Rua Frésias, 66 - Gi-
rassóis de Holanda

Prefeitura Municipal
Alameda Maurício de 

Nassau, 444 - Centro

Prefeitura orienta motoristas a não trafegar pela ATN 050 
da Estrada São Bento

De Artur Nogueira

Com o avanço das 
obras de nivelamento da 
Estrada São Bento, em Ar-
tur Nogueira, a Prefeitura 
orienta que os motoristas 
não trafeguem pelo tre-
cho da ATN 050 durante 
os próximos dias. Segun-
do a Administração Mu-
nicipal, a recomendação 
é necessária pois o local 
passa por procedimentos 
prévios para o futuro as-
faltamento. Além disso, 

o período de chuvas pode 
dificultar o tráfego e o 
serviço das máquinas, e 
também facilitar algum 
tipo de acidente de trân-
sito.

Para que não haja in-
terferências nas obras de 
limpeza e nivelamento, 
foram instaladas placas 
que sinalizam as obras, 
bem como o impedimen-
to. 

“É um impedimento 
temporário, para que as 
obras sejam concluídas 

o quanto antes. Pedimos 
a colaboração de todos 
os moradores para que 
a manutenção não seja 
comprometida e, assim, 
a população possa usu-
fruir de uma estrada em 
excelentes condições de 
tráficos”, frisou a Admin-
istração Municipal.  

ROTA ALTERNATIVA
Sendo assim, a Pre-

feitura solicita que, pe-
los próximas dias de cli-
ma instável, o motorista 

acesse uma rota alterna-
tiva da estrada, que é o 
trecho localizado entre 
a Delegacia de Polícia e 
o supermercado Pague 
Menos (ATN 142). 

LIMPEZA E NIVELA-
MENTO

A obra é promessa de 
campanha e uma reivin-
dicação dos moradores 
que sofrem com a poe-
ira em período de seca 
e o barro em tempos de 
chuva. Maquinários da 
Administração Municipal 
têm sido usados para a 
limpeza do local, o que in-
clui retirada de entulhos e 
lixo, além de melhorias no 
nivelamento. 

Para o prefeito Lucas 
Sia, o asfalto da via é 
mais um compromisso 
do governo que está sen-
do cumprido, e que trará 
ainda mais qualidade de 
vida aos moradores do 
São Bento e motoristas 
que utilizam a via.

“Essa pavimentação é 
uma reivindicação anti-
ga dos moradores dessa 
região, que sonham em 
ver a via totalmente as-
faltada, garantindo mais 
conforto e segurança 
para quem transita di-
ariamente por essa via, 
acabando de vez com os 
transtornos causados, 
sobretudo no período das 
chuvas”, destacou. 

Sia acrescenta que, 
além de conforto aos 
moradores, a pavimen-
tação favorecerá o agro-
turismo, turismo históri-
co e ainda o turismo de 
eventos.

ACORDOS
A  p a v i m e n t a ç ã o 

abrangerá cerca de 6 
quilômetros de estrada, 
sendo que a ATN 142 será 
executada pelo Departa-
mento de Estrada e Roda-
gem (DER) e ATN 050 
pela Rota das Bandeiras. 

O anúncio da pavimen-

tação foi feito em 2021, 
após visita do deputado 
estadual Barros Munhoz 
(PSB), que intermediou 
o acordo entre a Artesp, 
DER, concessionária Rota 
das Bandeiras e a Prefei-
tura nogueirense. 

As boas novas foram 
apresentadas durante 
reunião realizada no Ga-
binete Municipal, que 
contou com a presença 
dos representantes da 
Rota das Bandeiras Es-
tefam, Francisco e do en-
genheiro Sílvio Godoy; do 
diretor do DER-Campi-
nas Cleiton Luiz de Sou-
za; do deputado Barros 
Munhoz e de seus asses-
sores; do vice-prefeito 
Davi Fernandes (PSDB); 
do secretário de Planeja-
mento Fernando Arriv-
abene; do secretário de 
Cultura Renato Carlini; 
do presidente da Câmara 
José Pedro Paes (PSD); e 
do vereador Adalberto Di 
Lábio (PSD).
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Joice Hasselmann anúncia verbas para Mogi Mirim

Jaguariúna inaugura ressonância magnética de última 
geração no Hospital Municipal

Secretarias de Educação e Saúde se unem em ação 
contra a dengue

Bombeiros finalizam limpeza do lago do Complexo 
Lavapés

De Mogi Mirim

Em visita feita a Mogi 
Mirim, na tarde desta 
quinta-feira (12), a dep-
utada federal Joice Has-
selmann (PSL) anun-
ciou um total de R$ 
1.050 milhões em emen-
das impositivas federais 
para o município.

Deste total, R$ 200 
mil será destinada para 
r e f o r m a  d o  e s p a ç o 
Bem-Estar Animal, o 
BEA., R$ 500 mil para 
a construção da Casa 

da Mulher e R$ 350 mil 
para o CRAS (Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social).

Primeira vez em Mogi 
Mirim, Hasselmann veio 
ao município por inter-
médio da vereadora e 
presidente da Câmara, 
Sônia Módena que en-
caminhou a ela as ne-
cessidades do BEA e da 
Casa da Mulher. “Quan-
do eu vi a proposta da 
Casa da Mulher não 
podia deixar de enviar 
a emenda, não porque 

esta pauta é uma pauta 
minha, mas porque esta 
pauta é uma pauta de 
todos nós”, enfatizou 
a deputada ao falar do 
projeto que visa atender 
mulheres vítimas de vi-
olência doméstica.

Ao anunciar os R$ 
350 mil ao CRAS, Joice 
Hasselmann relatou que 
sempre que tem uma 
verba disponível procu-
ra enviar a pessoas e ci-
dade confiáveis. “Quero 
que esse valor seja usa-
do e chegue à sociedade, 

tanto que estarei acom-
panhando os trabalhos 
que serão realizados 
e vocês podem contar 
comigo”, frisou.

O anúncio das emen-
das foi  realizado no 
salão Vermelho da Es-
tação Educação e con-
tou com a presença de 
secretários municipais e 
vereadores. Já o prefeito 
Paulo Silva foi repre-
sentado pela secretária 
municipal de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou na tar-
de desta quinta-feira, dia 
12 de maio, o aparelho de 
ressonância magnética 
do Hospital Municipal 
Walter Ferrari. Adquiri-
do pela Administração, o 
novo equipamento coloca 
a saúde da cidade na van-
guarda do diagnóstico por 
imagem, uma vez que ape-
nas municípios de maior 
porte possuem esse tipo de 
aparelho na rede pública. 
Com isso, a população não 
precisará mais se deslocar 
para outras cidades para 
a realização de exames de 
ressonância.

A solenidade de inau-
guração do aparelho con-
tou com as presenças do 
prefeito Gustavo Reis, do 
deputado federal Baleia 
Rossi, da secretária mu-
nicipal de Saúde, Maria do 
Carmo de Oliveira Pelisão, 

do diretor-presidente da 
Asamas (Associação Santa 
Maria de Saúde), Renne 
Penna Chaves Neto, do 
presidente da Câmara de 
Jaguariúna, Afonso Lopes 
da Silva, além de outros 
vereadores, secretários e 
convidados. A diretora da 
DRS (Diretoria Regional 
de Saúde) 7, de Campi-
nas, Fernanda Penatti 
Ayres Vasconcelos, e o di-
retor do Grupo UniEduk, 
Flávio Pacetta, também 
estiveram presentes à so-
lenidade de inauguração.

O aparelho, da marca 
Siemens e modelo Magne-
tom Sempra, foi adquirido 
com recursos federais por 
R$ 2,9 milhões e é de úl-
tima geração tecnológica. 
Também houve inves-
timento nas adaptações 
estruturais e construção 
de uma sala baritada – 
com proteção radiológica 
– para receber o equi-
pamento de ressonân-

cia dentro do hospital. O 
aparelho foi instalado no 
Centro de Diagnóstico por 
Imagem, onde já se en-
contram os equipamentos 
de raio-x e de tomografia, 
entre outros.

Segundo a secretária 
Maria do Carmo, a expec-
tativa é que sejam realiza-
dos 200 exames por mês 
com o novo aparelho. O 
equipamento já começa a 
atender a população a par-
tir desta sexta-feira (13).

“Hoje nós inaugura-
mos esse equipamento 
maravilhoso, um sonho 
que começou há dez anos 
atrás que agora se real-
iza. Fico muito feliz que 
a união de esforços, com 
a ajuda e o empenho dos 
trabalhadores da saúde, 
tenha tornado esse sonho 
possível”, disse o prefeito 
Gustavo Reis.

“A palavra que vem à 
cabeça é perseverança. 
Não desistimos de con-

quistar esse equipamento, 
um projeto que começou 
em 2012. A chegada desse 
aparelho de ressonância 
é um importante avanço 
para a área da saúde do 
nosso município”, disse a 
secretária Maria do Car-
mo.

“O projeto desse apa-
relho de ressonância 
começou lá atrás. Você, 
Gustavo, perseverou, sua 
equipe perseverou. Vocês 
correram atrás dos recur-
sos e hoje realizamos esse 
grande sonho, que é ter 
num hospital púbico o que 
muitos hospitais partic-
ulares não têm”, afirmou 
Baleia Rossi.

SAIBA MAIS
O Siemens Magnetom 

Sempra é um equipa-
mento de 1,5 Tesla, que 
suporta até 200 quilos, 
proporcionando conforto 
e bem-estar aos pacien-
tes. Com capacidade de 

realizar exames em até 
12 minutos, apresenta 
imagens de alta qualidade 
de diagnóstico, podendo 
ser aplicado em diver-
sas especialidades como 
neurologia, angiografia, 
cardiologia, oncologia, 
ortopedia, pediatria, entre 
outras.

O aparelho consegue 
criar imagens em alta 
definição das estruturas 

internas do corpo huma-
no. Serve para fazer o 
diagnóstico de tumores, 
doenças cardiovasculares, 
hepáticas, ortopédicas, 
renais, cerebrais, entre 
outras. É um exame que 
pode ser realizado em 
praticamente todas as 
partes do corpo humano 
e que possui uma ampla 
gama de indicações e de 
diagnóstico.

De Mogi Mirim

Com o avanço da den-
gue em diferentes pon-
tos da cidade, a Prefei-
tura Municipal uniu as 
secretarias de Educação 
e Saúde no combate à 
doença. Neste sábado 

(14), uma ação em con-
junto mobilizará todas 
as unidades de ensino de 
Mogi Mirim. Ela ocorre 
em meio ao “Família 
na Escola”, atividade 
esco lar  prev is ta  no 
calendário de 2022 e 
que terá inúmeras ações 

envolvendo cada comu-
nidade.

Com as escolas de 
portas abertas, a cam-
panha de  conscien-
tização no combate ao 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue 
estará em pauta. Por 
isso, na quarta-feira (11), 
diretores das 22 EMEBs 
(Escolas Municipais de 
Ensino Básico), dos 14 
CEMPIs (Centros Edu-
cacionais Municipais de 
Primeira Infância) e do 
Cemaae (Centro Munic-
ipal de Apoio e Atendi-
mento Especializado) se 
encontraram na Sala de 
Reuniões da Secretaria 
de Educação.

A gerente da Vigilân-

cia em Saúde, Vivian 
Delalibera de Souza 
Custódio, e o coorde-
nador da Vigi lância 
Ambiental e Zoonoses, 
Rogério Garros, junta-
mente com as coorde-
nadoras da Educação, 
deram mais detalhes 
sobre a situação atual da 
dengue no município e a 
respeito das orientações 
que devem ser dadas à 
comunidade escolar.

“ A s  c r i a n ç a s  s ã o 
agentes de comunicação 
importantíssimos. Elas 
escutam com atenção 
orientações como es-
tas e não só repassam 
aos familiares, como 
cuidam também para 
que não haja focos de 

transmissão”, frisou Ana 
Lucia Bueno Peruchi, 
Secretária de Educação. 
Além da atividade espe-
cial deste sábado (14), 
o  assunto  “dengue” 
prosseguirá dentro da 
grade pedagógica, sem-
pre com a intenção de 
fortalecer a comunidade 
escolar no combate à 
doença.

Família na Escola
Além da dengue, cada 

escola montou a sua 
programação, sendo. 
Serão realizadas, por ex-
emplo, oficinas de flores 
de papel, de jogos, de 
teatro, de máscaras de 
fantoche, modelagem 
e de leitura. Algumas 

unidades terão ainda 
caminhada, atividade 
física na quadra, serviço 
de esmaltaria, aferição 
de pressão, orientação 
de alimentação.

A Vigilância orienta a 
população para que, du-
rante a aplicação da neb-
ulização, mantenham 
portas e janelas abertas, 
mas cubram alimentos, 
filtros de água, roupas, 
bebedouros e aquários.

Idosos, crianças e 
pessoas alérgicas de-
vem permanecer em um 
cômodo fechado durante 
30 minutos e os demais 
moradores dentro de 
casa. É aconselhável que 
ninguém permaneça na 
rua.

De Mogi Mirim

Durante 10 dias inin-
terruptos, os bombeiros 
municipais Henrique e 

Celso trabalharam no 
lago do Complexo La-
vapés para a retirada 
da vegetação que, peri-
odicamente, se alastra 

por toda a superfície 
da água.

Os aguapés (Eich-
hornia crassipes) e al-
faces-d’água (Pestia 

stratiotes), se prolif-
eram em ambientes 
com excesso  de  nu-
trientes e acabam re-
duzindo a oxigenação 

da água.  Por isso,  a 
necessidade de serem 
retirados.

O objetivo da limpe-
za manual da vegetação 

é garantir a qualidade 
do ecossistema, com 
o menor impacto pos-
sível  ao Meio Ambi-
ente.
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Covid-19: Mogi Guaçu registra 47 dias sem ocupação de 
leitos de UTI 

De Mogi Guaçu

Mogi Guaçu está há 47 
dias sem pacientes inter-
nados em leitos de UTI 
Covid-19. O último caso 
registrado de internação 
contra a doença no setor é 
do dia 26 de março. Outro 
dado importante é que a 
cidade também registra 
em 40 dias apenas um 
paciente internado em 
leitos de enfermaria tanto 
na rede pública quanto na 
rede privada.

Os números foram di-
vulgados pela Vigilância 
Epidemiológica (VE) na 
última quinta-feira, 12 
de maio, e atualizado na 
segunda-feira, 16. O bo-
letim chegou a marcar 65 
vagas ocupadas de UTI 

Covid-19 em 22 de junho 
de 2021 no pior momento 
da doença desde o início 
da pandemia.

Apesar dos números 
positivos nas áreas de 
internações, Mogi Guaçu 
confirmou no domingo, 
8 de maio, a morte de um 
homem, 62 anos, com co-
morbidades, em decorrên-
cia da doença causada pelo 
coronavírus após 40 dias 
sem óbitos no munícipio. 
Não houve registro de in-
ternação no caso da morte 
deste indivíduo. Até então, 
a última morte na cidade 
de Covid-19 foi registrada 
em 29 de março.

Casos
A Secretaria Municipal 

de Saúde alerta a popu-

lação sobre o aumento 
no número de casos pos-
itivos de Covid-19 reg-
istrados nesta semana. 
Segundo dados da VE 
de Mogi Guaçu, foram 
155 casos confirmados da 
doença entre os dias 9 e 
12 de maio. Somente nas 
últimas 24 horas foram 
56 casos.

Outro fator que tem 
chamado a atenção das 
autoridades da área de 
saúde é o aumento de 
casos ativos em domicílios 
que totalizaram 382 noti-
ficações no mesmo perío-
do, sendo 128 delas em 24 
horas. Os casos suspeitos 
da doença também au-
mentaram, chegando a 
177, com o maior registro 
de 43 na data de hoje.

Por isso, a Secretaria 
Municipal de Saúde solic-
ita para a população con-
tinuar com cuidados de 
prevenção contra a doença 
e que seja mantido o uso 
frequente de álcool em 
gel. Informa também que 
o uso de máscaras segue 
obrigatórios nas unidades 
de saúde.

Desde março, após 
publicação de decreto es-
tadual, a Prefeitura de 
Mogi Guaçu também es-
tabeleceu que o uso de 
máscaras deixou de ser 
obrigatório em ambien-
tes fechados. No entanto, 
há exceções: as máscaras 
continuam obrigatórias 
em locais destinados à 
prestação dos serviços 
de saúde e nos meios de 

transporte público.

A obrigatoriedade se 
estende às respectivas 
áreas de acesso, além do 
embarque e desembarque 

do transporte coletivo. 
Veículos de transporte por 
aplicativo e táxis são con-
siderados de uso público e, 
portanto, o uso de máscar-
as deve ser mantido.

Avenida Basílio Brunheroto receberá infraestrutura

Mogi Guaçu sofre derrota em casa e tenta a 
classificação na última rodada

Equipe pré-mirim conquista quatro pódios em torneio regional

De Mogi Guaçu

As melhorias na in-
fraestrutura urbana têm 
sido uma prioridade da 
Administração Munic-
ipal e o cronograma de 

trabalho da Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM) está 
a todo vapor, principal-
mente os projetos que 
preveem asfalto novo 
e serviços de recapea-

mento em vias de Mogi 
Guaçu. Diversas melho-
rias já foram concluídas, 
outras estão em anda-
mento ou em processo de 
licitação.

A mais recente é a 
ordem de serviço dada 
para a construtora JSA 
para a infraestrutura da 
Avenida Basílio Brunhe-
roto, no Jardim Ypê V. 
Nesta quinta-feira, dia 12 
de maio, a empresa fez a 
limpeza da área e a aber-
tura de um trecho antes 
da instalação de guias 
e do asfalto. “A Aveni-
da Basílio Brunheroto 
é uma cobrança antiga 
dos moradores daquela 
região e acompanho a 

situação desde quando 
estava na Câmara. Agora, 
como prefeito, estamos 
conseguindo levar as-
falto para aquele trecho 
e tantas outras vias do 
município”, comentou o 
prefeito Rodrigo Falsetti.

A melhoria na Avenida 
Basílio Brunheroto será 
feita com uma emenda do 
deputado estadual Cauê 
Macris no valor de R$ 
500 mil com contrapar-
tida do município. Além 
dessa via, a Rua Ângelo 
Armani de Oliveira e a 
Travessa Clarice Car-
doso, no Parque Real, 
também vão receber in-
fraestrutura urbana. Para 
esse pacote, o investi-

mento previsto é de R$ 
615.018,96, sendo R$ 
500 mil de convênio por 
intermédio do deputado 
estadual Cauê Macris.

Já a equipe da con-
strutora Simoso está ex-
ecutando melhorias num 
trecho da na Avenida 
Luiz Gonzaga de Amoedo 
Campos. A via ganhará 
duas novas rotatórias, 
nas proximidades dos 
c o n d o m í n i o s  S a n t a 
Mônica, que foi demar-
cada para depois ocorrer 
a finalização do recapea-
mento. Com a conclusão 
dos serviços, a avenida 
estará completamente 
recapeada.

Outra obra em anda-

mento é a execução de 
infraestrutura urbana 
na Avenida Emília Mar-
chi Martini. O convênio 
estadual para esta mel-
horia, no valor de R$ 
100 mil, foi apresentado 
pelo deputado estadual 
Alex Madureira. “A gente 
tem feito gestão e vamos 
continuar fazendo para 
conquistar mais recursos 
e, assim, aumentar nossa 
lista de ruas e avenidas 
que vão receber asfalto 
novo ao longo desse ano. 
Já são 70 ruas que vão ser 
contempladas e muitas 
outras estarão no nosso 
planejamento, com cer-
teza”, reforçou o chefe do 
Executivo.

De Mogi Guaçu

Da liderança para a 
penúltima colocação do 
grupo 1 na disputa da 9ª 
Taca EPTV de Futsal.  Esse 
é o drama que a equipe de 
futsal de Mogi Guaçu vive 
no momento depois de ser 
goleada dentro de casa por 
5 a 2 por Cordeirópolis. O 
jogo aconteceu no centro 
esportivo Juscelino Ku-
bitschek (Ceresc), na Vila 
São Carlos, na noite de 
quinta-feira, 12 de maio. 
Antes do jogo guaçuano 
houve o empate em 1 a 1 

entre Indaiatuba e Irace-
mápolis pelo grupo 4.

Com o resultado, Mogi 
Guaçu soma três pontos 
com uma vitória e duas 
derrotas na 9ª Taça EPTV 
de Futsal e, agora, precisa 
vencer de qualquer for-
ma Águas de Lindóia na 
última rodada do grupo 1 
e, ainda, torcer por uma 
vitória de Hortolândia so-
bre Americana para se 
classificar para a 2ª fase da 
competição. “Temos reais 
chances de classificação. 
No entanto, precisamos 
ganhar nosso jogo e torcer 

por uma derrota de Amer-
icana na segunda-feira, dia 
23 de maio”, comentou o 
técnico da equipe Allan 
Arcanjo.

O desafio derradeiro de 
Mogi Guaçu na competição 
será na quinta-feira, 19 de 
maio, contra a lanterna da 
chave, Águas de Lindóia. 
A partida está marcada 
para acontecer no ginásio 
municipal Orestes Quércia, 
em Cordeirópolis. Depois, 
duelam pelo mesmo grupo 
as cidades de Cordeirópolis 
e Hortolândia.

As outras participantes 

do torneio, além das ci-
dades já citadas são: Pe-
dreira, Indaiatuba, Cos-
mópolis, Jaguariúna, 
Amparo, Campinas, En-
genheiro Coelho, São Pe-
dro, Monte Mor, Santa 
Bárbara d’ Oeste e Elias 
Fausto. Classificam-se 
para a segunda fase, as 
três melhores equipes de 
cada grupo. A final da com-
petição está prevista para o 
dia 25 de junho com trans-
missão ao vivo pela EPTV 
Campinas, em local ainda 
a ser definido.

Classificação
Hortolândia – 6 pontos
Cordeirópolis – 6 pon-

tos

Americana – 3 pontos
Mogi Guaçu – 3 pontos
Águas de Lindóia – não 

pontuou até o momento

De Mogi Guaçu

A equipe pré-mirim 
de natação de Mogi 
Guaçu conquistou qua-
tro medalhas de prata 
no Torneio Regional de 

Natação, no sábado, 14 
de maio, na Associação 
Atlética Ararense, em 
Araras. Participaram da 
competição 313 atletas de 
17 associações diferentes 
com idade entre 7 a 12 

anos.
O nadador Murilo Pin-

heiro foi o destaque da 
equipe guaçuana com 
duas pratas nas provas 
de 50 metros livre e 50 
metros borboleta. O atle-
ta ainda ficou em 4° lugar 
na disputa dos 100 met-
ros medley. Já o atleta 
Felipe Casarim de Araújo 
subiu ao pódio nos 50 
metros costas ficando no 
4º lugar dos 50 metros 
livre.

A última prata veio 
com a nadadora Lara 
Risso Assunção da Silva 
nos 50 metros borboleta, 
que conquistou ainda o 
5° lugar nos 100 metros 
medley e o 8° lugar 50 
metros livre. O nadador 
Alan Martini Vieira tam-
bém participou da prova 
de apresentação dos 25 
metros livre. A equipe de 

natação de Mogi Guaçu é comandada pela técnica Giovana Schiavon.
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sede nesta cidade, representado através de seu Presidente o Senhor CÉSAR DANILO 
SANCHES, CONVOCA através do presente edital, todos os membros da diretoria 
executiva e associados, para Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada na 
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Posse/SP,  às 13:00 horas, no dia 01 de junho de 2022, com a seguinte ordem do dia:  
Deliberar sobre a dissolução e extinção e a Baixa definitiva do CNPJ do CONSEG de Santo 
Antonio de Posse de acordo com o artigos 8º, 9º VII, VIII, parágrafo único  e 34º do 
presente Estatuto. 
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Jaguariúna garante lugar no pódio do Campeonato 
Regional de Volei de Praia

De Jaguariúna A 1ª etapa do Campe-
onato Regional de Volei 

de Praia de Jaguariúna 
foi marcada por partidas 

disputadíssimas. Realizada 
no último domingo, dia 
15, a competição termi-
nou com a vitória de duas 
duplas de Pedreira, tanto 
na categoria masculina 
quanto na feminina.

Na categoria masculina 
os campeões foram Rafa-
el e Joalisson (Pedreira), 
vice-campeões Paulo e Mi-
guel (Jaguariúna) e em ter-
ceiro lugar ficaram Bruno 
e Francisco (Jaguariúna). 

No feminino, Fran e 
Vitória (Pedreira) foram 
campeãs em cima de Thua-
nia e Karolline (Holambra) 
que foram vice-campeãs e 
Kelli e Tânia (Jaguariúna) 

ficaram em terceiro lugar.
A competição contou 

com a participação de 25 
duplas de mais de 20 ci-
dades da região. Todas se 
enfrentaram nas quadras 
de areia do Centro de Lazer 
do Trabalhador “Lebrão”.

 
QUARTETOS
No próximo domingo 

será a vez dos quartetos 
se enfrentarem durante a 
1ª etapa do Campeonato 
Regional de Volei de Praia 
de Jaguariúna. 

Mais de vinte cidades da 
região disputarão os jogos 
que acontecerão no domin-
go, dia 22, nas quadras de 
areia do Centro de Lazer 
do Trabalhador “Lebrão”.

Ricardo Zonta domina no Velocitta e vence mais 
uma vez com Shell

Da Redação

Ricardo Zonta mos-
trou novamente que o 
Velocitta é uma pista 
muito favorável para 
o Toyota Corolla #10 
preparado pela equi-
pe Shell-RCM. O pa-
ranaense ex-F1 venceu 
de forma dominante 
a primeira prova da 
quarta etapa da Stock 
Car, convertendo pole 
em vitória e liderando 

praticamente todas as 
voltas -da mesma for-
ma como havia feito 
em 2021.

C o m  n a d a  m e n o s 
que sete acionamentos 
do botão de ultrapas-
sagem -inclusive o Fan 
Push- disponíveis para 
a segunda bateria, ele 
vinha determinado a 
lutar por mais um top5. 
Estava em batalha pela 
sexta posição quando 
acabou rodado por out-

ro competidor e força-
do a abandonar.

Mesmo assim os pon-
tos da vitória bastaram 
para o vice-campeão 
da Stock Car em 2020 
voltar ao top10 na pon-
tuação. Ele agora é oi-
tavo, com 67 pontos.

Já Átila Abreu es-
calou bem o pelotão na 
corrida 1, avançando 
de 17º no grid  para 
décimo na janela de 
paradas obrigatórias. 

O Chevrolet Cruze #51 
perdeu algum tempo 
no pit, e deixou a área 
de box da equipe Shell 
V-Power em 11º. Lutou 
até o fim para avançar 
novamente ao top10 e 
ser favorecido pela reg-
ra de inversão do grid, 
mas não conseguiu a 
manobra decisiva. Na 
segunda prova, foi ro-
dado logo na largada 
no mesmo ponto onde 
Zonta mais tarde seria 

forçado a abandonar.
Galid Osman fez es-

tratégia oposta à de Áti-
la. O Cruze #28 prior-
izou a segunda corrida, 
aproveitando as voltas 
finais da prova vencida 
por Zonta para trocar 
os pneus. Na largada da 
segunda corrida, Galid 
partiu em 25º e deix-
ou muitos oponentes 
para trás nas primeiras 
duas curvas. Mas ele 
se deparou com carros 

atravessados na pista 
pelo incidente que vi-
timou Átila, e acabou 
perdendo posições na 
manobra evasiva. Mes-
mo ass im seu carro 
rendia bem, capaz de 
ultrapassar novamente 
os concorrentes e re-
ceber a bandeirada em 
12º.

A próxima etapa da 
Stock Car acontece no 
Velopark, no primeiro 
fim de semana de julho.


